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27 января 1944 года Ленинград был 
полностью освобожден от фашистской 
блокады. Эта святая для всех нас дата 
стала вторым днем рождения нашего 
города.

Трудные девятьсот дней и ночей обороны 
Ленинграда являются примером мужества 
и стойкости, подвига духа нашего многона-
ционального народа. Защитники и жители 
непокоренного города прошли через все 
мыслимые и немыслимые страдания и 
лишения, голод и холод, но они отразили 
натиск врага. Сила духа ленинградцев ока-
залась прочнее стали, сильнее вражеских 
орудий и снарядов.

В столь знаменательный день я от всей 
души поздравляю жителей блокадного 
Ленинграда со знаменательной датой – 
68-й годовщиной снятия блокады. Эта 
Победа велика и бесценна, она омыта 

горькими слезами и оплачена сотнями 
тысяч жизней. В честь нее в 1944 году 
впервые прогремели залпы праздничного 
салюта.

Память о беспримерных подвигах ле-
нинградцев, об их жертвах во имя буду-
щих поколений живет в наших сердцах. 
Вечная слава и вечная память героям!

Мы выражаем сегодня огромную 
благодарность всем, кто спас наш 
любимый город. С праздником вас, 
дорогие ветераны! Низкий поклон вам 
за мужество и героизм! Счастья вам, 
дорогие ветераны и блокадники, мира 
и добра, крепкого здоровья и долгих лет 
жизни в окружении любящих близких и 
родных!

Глава администрации 
Невского района С.А. СиТдикоВ

Дорогие ленинградцы, 
жители Невского района!

По результатам Всероссийского конкурса, газета «Славянка сегодня» награждена знаком «Золотой фонд прессы-2012». 
Дорогие читатели, эта награда принадлежит вам. Ведь именно благодаря вашим письмам, звонкам, критике и сочувствию  
мы создали продукт, который осмелились вынести на конкурс, участниками которого стали СМИ всей России.

Дорогие ветераны, блокадники!
Уважаемые ленинградцы-петербуржцы!
 27 января 1944 года – День полного освобождения Ленин-

града от фашистской блокады – священная дата для всего 
нашего народа.

В мировой истории нет подвига, равного подвигу Ленинграда 
в годы Великой Отечественной войны. 900 долгих дней и ночей 
ленинградцы обороняли родной город. Вера в Победу, в добро 
и справедливость, в мирную жизнь помогала им преодолевать 
немыслимые испытания, превозмогать голод и холод, бороться 
во имя счастливого будущего нашей Родины. 

Многие жители и защитники Ленинграда не дожили до праз-
дничного салюта Победы.

Вечная им память!
Мы приносим нашу искреннюю благодарность всем, кто пе-

режил блокаду, кто трудился на заводах осажденного города, 
кто с оружием в руках защищал Ленинград, всем воинам-ос-
вободителям.

Низкий им поклон!
С праздником вас, дорогие ветераны!
Здоровья вам и счастья на долгие годы!
Мира и благополучия всем ленинградцам-петербуржцам!

Губернатор Санкт-Петербурга 
Г.С. ПоЛТАВчеНко

 Председатель Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга В.С. МАкАроВ

27 января – 
день полного 
освобождения 
ленинграда 
от фашистской 
блокады



СЛАВЯНКА • СЕГОДНЯ • 27 января 2012 года2 политика

– константин Николаевич, из-
биратели оказывают вам доверие 
на протяжении 17 лет. А как вы 
оцениваете свою депутатскую 
деятельность?

– Самое главное – чтобы избира-
тели оценивали мою работу положи-
тельно. Мы, в свою очередь, стара-
емся делать для жителей округа все 
возможное. А проблемных участков 
действительно много: ремонт школ, 
открытие кабинета врача общей 
практики в Уткиной заводи, стро-
ительство спортивных площадок, 
помощь ветеранам Великой Отечест-
венной войны и блокадникам. 

– депутаты пятого созыва уже 
приступили к работе. расска-
жите, что год грядущий нам 
готовит?

– Действительно, началась ра-
бота, прошло два заседания, и 
оба были очень продуктивны. Я 
возглавил комиссию по вопросам 
законности и правопорядка. До меня 
ею руководил депутат 4-го созыва 
Аркадий Григорьевич Крамаров, 
бывший начальник ГУВД. Так что это 
большая честь, что мне доверили та-
кую работу. В свою очередь, обещаю 
сделать все от меня зависящее. 

– есть уже какие-то планы отно-
сительно работы в комиссии?

– Проблем в этой сфере предоста-
точно. Сейчас идет реформирование 
системы МВД, будем держать это 
на контроле. Недавно поступило ин-
тересное предложение о создании 
финансовой полиции. Конечно, закон 
для формирования такой службы 
написать непросто. Кроме этого, при-
дется следить, чтобы цены не ползли 
вверх в вопросе о передаче услуги те-
хосмотра коммерческим структурам. 
Также в рамках комиссии планируем 
продвинуть вопрос относительно тру-
жеников тыла Великой Отечественной 
войны. Уже 66 мирных весен прошло 
после Победы, а эти люди так и не по-
лучили медали. Хочется восстановить 
справедливость.

– Выборы в декабре 2011 года 
вызвали много негатива в обще-
стве, как, на ваш взгляд, избежать 
подобной ситуации в президент-
ской гонке в марте 2012-го?

– Думаю, что все негативные мо-
менты, которые сложились в ходе 
прошедших в декабре выборов, бу-
дут учтены. Уже сейчас начали уста-
навливать на избирательных участках 
веб-камеры, прозрачные урны. Таким 

образом, стараются избежать огуль-
ных обвинений в адрес кандидатов 
и дают возможность населению 
наблюдать за ходом голосования в 
режиме реального времени. 

– А какие наиболее острые во-
просы задавали вам избиратели 
в ходе предвыборной кампании? 
какие наказы намерены отстаи-
вать для своей территории?

– Входе предвыборных встреч 
с населением я побывал во мно-
гих организациях, учреждениях и 
предприятиях, проводил личные 
встречи и беседы с избирателями. 
Вопросов действительно много и 
по заработной плате работников 
бюджетной сферы, и по благоуст-
ройству детских площадок и откры-
тии дополнительных мест в детских 
садах, росту цен на энергоресурсы и 
услуги ЖКХ и так далее. И они будут 

решаться. Также хочется заверить 
избирателей, что все социальные 
программы сохранятся. 

– Наверно, многих жителей 
округа волнуют вопросы благо-
устройства?

– По вопросам благоустройства 
внутридворовых проездов следует 
обращаться в муниципальное обра-
зование. Однако какие-то проблемы 
решаются через меня в рабочем по-
рядке. В частности, весной планиру-
ем помочь Пожарно-спасательному 
колледжу в вопросах благоустройст-
ва территории и освещения. 

– константин Николаевич, не-
давно многие верующие отмети-
ли крещение Господне, насколько 
мне известно, вы тоже отмечаете 
этот великий праздник... 

– Да, последние пять лет мы с друзь-
ями ездим в Свято-Троицкий Алексан-
дра Свирского монастырь, недалеко 
от Лодейного Поля: стоим службу, по-
лучаем благословение настоятеля, 
ныряем в купель. Вообще, и монастырь, 
и природа располагает, чтобы подумать 
не о чем-то суетном, а о каких-то вечных 
вещах. К сожалению, люди нередко 
воспринимают Крещение как время 
массового «моржевания», отчаянно 
ныряют в обжигающую воду, а после 
купания спешат к раздаче святой воды. 
К великому христианскому празднику 
подобные «традиции» не имеют ника-
кого отношения. Без веры, без покая-
ния – «вода останется водою».

– есть ли у вас зимние увле-
чения?

– Горные лыжи. Профессионально 
этим не занимаюсь, только для себя. 

В прошлом году не удалось покатать-
ся, в этом надеюсь исправить ситу-
ацию. Хотя сейчас настолько много 
работы, что не знаю – получится ли. 

– 27 января мы празднуем день 
снятия блокады, как в вашем ок-
руге чествуют блокадников?

– Традиционно в этот день выез-
жаем на возложение цветов воз-
ле памятника «Журавли», потом 
– праздничный концерт и, конечно, 
все блокадники получают подарки. 
Кстати, пользуясь случаем, хочет-
ся поздравить жителей города с 
68-й годовщиной снятия блокады 
и пожелать здоровья, счастья, 
мира, добра и терпения.

Беседовала елена ТиТоВА

законодательное собрание санкт-петербурга

Депутаты от Невского района

– константин олегович, почему 
решили избираться в Законода-
тельное собрание?

– Мне сделали предложение от пар-
тии, и я подумал: «Почему бы и нет?» 
Это ведь новый жизненный и про-
фессиональный опыт, который можно 
использовать во благо общества.

– С чем вы пришли в Заксобра-
ние? есть какие-то инициативы, 
идеи законопроектов?

– Депутаты должны не только 
разрабатывать и принимать новые 
законы, но еще и следить за испол-
нением уже принятых. Что касается 
новых законов, то меня беспокоит 
миграционная проблема. Посмотри-
те, что сегодня происходит на рынке 
труда: мигранты вытесняют наших 
граждан. Тем временем, предпри-
ниматели не спешат принимать на 
работу граждан РФ, так как запросы 
у последних существенно выше. Од-
нако смотреть на эту проблему нуж-
но глубже, ведь ни для кого не сек-
рет, что большая часть заработанных 
мигрантами средств вывозится за 
границу, а значит, не работает на 
нашу экономику. Поэтому считаю, 
что предприниматели, которые 
используют мигрантов в качестве 
рабочей силы, должны обременять-
ся дополнительным налогом. С этой 
инициативой планирую выйти на 
федеральный уровень.

– какие проблемы, на ваш 
взгляд, нужно решать в вашем 
округе в первую очередь?

– Сразу хочу отметить, что работу, 
которая проводилась на этой тер-
ритории моим предшественником, 
депутатом Андреем Евгеньевичем 
Ловягиным, оцениваю положи-
тельно. Считаю своим долгом 
перед избирателями продолжить 
укреплять тот фундамент, который 
он заложил. Сейчас знакомлюсь с 
документами, в частности градо-
строительными. Наверно, после 
этого можно будет вести более 
предметный разговор.

– Но определенная стратегия 
уже наверняка выработана, обоз-
начены основные направления?

– В Рыбацком надо решить вопрос 
со снятием транспортной нагруз-
ки транзитных фур от Шлиссель-
бургского проспекта в Колпино. 
Необходимо построить виадук и 
«увести» крупногабаритные маши-
ны. Переговоры с администрацией 
района относительно этого вопроса 
уже ведутся. Кроме этого, требует 
реставрации мост через Славянку. 
При этом нужно сохранить его как 
пешеходную зону.

– А что касается рыбацкого 
проспекта? Уже несколько лет 
идут споры вокруг разрушенного 
здания старой школы...

– Меня действительно беспокоит 
целесообразность строительства 
высотного дома на месте Рыбац-
кой школы. Пока строительство 
заморожено. На мой взгляд, на-
бережная – это место общего 
пользования, поэтому лучше пос-
троить не апартаменты у воды, а 
зону отдыха.

– Насколько мне известно, там 
планируют построить и развлека-
тельный объект?

– Яхт-клуб. Этот современный 
объект вполне обоснован. Он позво-
лит привлечь в Рыбацкое петербурж-
цев и гостей города. Таким образом, 
сделает это место и район в целом 
более привлекательным.

– А что касается спортивных и 
культурных объектов?

– Считаю, что нужно поддерживать 
молодежь в каких-то принципиально 
новых направлениях. Например, це-
лесообразно в Рыбацком построить 
спортивную площадку, где молодежь 
может заниматься велоспортом, 
кататься на роликах или роликовой до-
ске. Также не стоит оставлять без вни-
мания настолько сегодня популярный 
паркур. К сожалению, современная 
культура и спорт мало что прибавляет к 
уже созданному. Что мы наработали за 
последние двадцать лет? «Маловато 
будет», как говорил один персонаж 
из мультика. Тем временем, жителям 

Рыбацкого не хватает кинотеатра, но, 
насколько мне известно, его планиру-
ют построить в ближайшее время.

– В прошлом году стартовала 
программа реновации, однако 
недавно она была приостанов-
лена губернатором Санкт-Петер-
бурга Георгием Полтавченко...

– Реновация – проект, несомнен-
но, положительный, но недорабо-
танный. По этой причине он и был 
приостановлен. Но все понимают, 
что хрущевки уже отслужили свой 
век, пора строить новые дома, пе-
реселять людей. Поэтому под конт-
ролем партии КПРФ проект будет 
доработан, и пойдет лучше. 

– константин олегович, смо-
гут ли жители обращаться к вам 
напрямую?

– Сейчас решается вопрос по поводу 
депутатской приемной на территории 
округа. Думаю, в скором времени  
помещение найдем. Жители округа 
смогут приходить на прием, где я и 
мои помощники будем консультиро-

вать по всем вопросам, в том числе и 
юридическим. Что касается социаль-
ных программ, то мы постараемся их 
отстоять и сохранить, даже несмотря 
на то, что ситуация с наполнением 
бюджета Санкт-Петербурга достаточно 
сложная.

– кто ваши ближайшие по-
мощники по жизни, на кого вы 
опираетесь? 

– В первую очередь – семья. 
Здесь я всегда нахожу понимание и 
поддержку.

– 27 января наш город в 68-й раз 
отмечает день снятия блокады. 
что пожелаете ленинградцам?

– Хочется пожелать жителям Ле-
нинграда – Санкт-Петербурга здо-
ровья и мирного неба над головой.

елена СереБрякоВА

опытный и душевный досье 

коНСТАНТиН 
НикоЛАеВич СероВ

Родился 9 февраля 1966 года 
в Ленинграде.

Образование высшее. В 
1989 году окончил Ленинград-
ский электротехнический ин-
ститут имени В.И. Ульянова 
(Ленина) по специальности 
«электрооборудование судов», 
в 1994 году – Санкт-Петербург-
скую академию государствен-
ной службы по специальности 
«экономическое управление».

Кандидат юридических наук.
Директор юридического ин-

ститута Санкт-Петербургского 
государственного университета 
сервиса и экономики.

Депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга 
первого, второго, третьего, чет-
вертого и пятого созывов.

Женат, отец двоих сыновей.

работа во благо досье

СМирНоВ 
коНСТАНТиН оЛеГоВич

Родился 30 января 1974 года.
Окончил Современную гума-

нитарную академию, факультет 
юриспруденции.

В КПРФ с 1999 года.
Помощник депутата Государст-

венной думы от КПРФ Ж.И. 
Алферова по работе в Санкт-
Петербурге, с 2003 по 2007 год. 
главный помощник депутата ЗС 
СПб Ю.В. Карпенко. Помощ-
ник депутата Государственной 
думы от КПРФ С.Е. Савицкой по 
работе в Санкт-Петербурге на 
общественных началах.

Руководил юридической служ-
бой горкома партии.

Женат, воспитывает сына.
Увлечения: теннис.

Константин Серов – депутат «со стажем», сейчас рабо-
тает уже пятый созыв. Свои знания и энергию направ-
ляет на улучшение качества жизни людей, экономию и 
рациональное использование бюджетных средств. Пос-
ле очередного заседания в Законодательном собрании, 
корреспонденту «Славянки» удалось с ним пообщаться.

Депутатский корпус Законодательного собрания Санкт-Петербурга после прошед-
ших в декабре выборов существенно обновился. Что касается Невского района, то у 
нас будут работать четыре новых депутата. Один из них – представитель фракции 
КПРФ Константин Смирнов – рассказал в интервью нашей газете о своих планах 
на ближайшее время.
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Какие же уроки и изменения нам, 
петербуржцам, преподнесли послед-
ние месяцы и выборы. Идет кадровое 
обновление исполнительной власти. 
Правда, некоторые назначения вызыва-
ют определенное непонимание, но, как 
говорят, лучший судья – время. Вслед 
за сменой губернатора произошла ожи-
даемая многими смена руководителя 
Законодательного собрания. В целом 
можно считать, что те, кто настоял на 
сохранении прошлой системы выборов 
ЗакСа– без одномандатных округов, 
сами подготовили почву для печального 
результата. Почему печального? Прежде 
всего потому, что в законе не предусмот-
рен выбор горожанами своего депутата 
на каждой территории (это полбеды, 
хотя и снижает авторитет выбранной 
власти и активность жителей). Но более 
важно, что, по смыслу, большинство в 
законодательном органе составляют 
не абсолютные «победители в округах», 
завоевавшие это место доверием своих 
избирателей, а партийные кандидаты, 
занявшие в своих районах 2-е и 3-и мес-
та. То есть представители меньшинства. 
А в условиях, увы, имеющихся наруше-
ний на выборах (причем со стороны раз-
ных политических сил), это еще более 
делает ситуацию ущербной.

Можно порадоваться успехам, 
например, партии «Яблоко», вернув-
шейся в ЗакС, но часть партийцев 
уже требует сложения полномочий 
двумя соратниками (как будто не они 
подбирали и выдвигали их на выборы). 
Можно порадоваться успехам эсеров 
(«Справедливая Россия»), но их лиде-
ры, в основном получившие поддержку 
части горожан, быстро и естественно 
уехали в Москву, в Госдуму (вероятно, 
как и планировали). ЛДПРовцы оказа-
лись в центре разборок по одному из 
мандатов, полученному, якобы, путем 
отнятия голосов у кандидата от ЕДРа. 
Главное же, что идущая в некоторых 
СМИ дискуссия о том, какой партии 
«недодали мандат», похоже, лишена 
смысла. Большинство понимает, что, 
будь на участках прозрачные, а лучше 
автоматизированные урны для голо-
сования, будь списки избирателей 
полнее, а бюллетени покрупнее, пре-
дотврати некоторые избирательные 
комиссии фокусы, – результаты были 
бы просто ДРУГИЕ. 

Но сейчас куда важнее не под-
даться на популистские лозунги, не 
«повестись» на пустые посулы. У нас 
впереди – главные выборы!

Сергей иВАНоВ

Премьер-министр Владимир Путин 
написал свою первую статью в качестве 
кандидата в президенты Российской 
Федерации под названием «Россия со-
средоточивается – вызовы, на которые 
мы должны ответить» 

Статья, по признанию самого пре-
мьера, – это приглашение к диалогу для 
обсуждения важных вопросов: с какими 
рисками и задачами России придется 
столкнуться, благодаря каким ресурсам 
страна сможет усилить свои позиции 
и обеспечить стабильное развитие, 
причем такое, которое не имеет ничего 
общего с застоем.

Значительное место в статье Влади-
мира Путина уделено молодежи. Так, 
премьер пишет, что «главная надежда 
России – это высокий уровень образо-
вания населения и, прежде всего, – на-
шей молодежи. Среди наших граждан в 
возрасте 25–35 лет высшее образование 
имеют 57% – такой уровень, кроме Рос-
сии, отмечен всего в 3 странах мира: в 
Японии, Южной Корее и Канаде.

Путин пишет, что более образованные 
люди – это большая продолжительность 
жизни, это меньший уровень преступ-
ности, асоциального поведения, более 
рациональный выбор. Все это уже, само 
по себе, создает благоприятный фон для 
нашего будущего, уверен премьер.

Обозначает в статье он и тот меха-
низм, за счет которого видит ускорение 
движения развития страны – «двигате-
лем роста должна быть и будет именно 
инициатива граждан». «Абсолютное 
большинство россиян хотят видеть нашу 
страну великой и сильной, уважают геро-
ев, положивших жизнь на общее благо. 
Но, к сожалению, гордость или обида за 

державу – далеко не всегда реализуются 
в обыденной, повседневной жизни – 
участии в местном самоуправлении, в 
готовности выступить на защиту закона, 
в реальной благотворительности», – на-
поминает о гражданском долге каждого 
из нас Путин. Продолжая тему разви-
тия общественной активности, лидер 
«Единой России» пишет, что общество 
свободных людей – совсем не то же, что 
толпа одиноких расчетливых эгоистов, 
безразличных к общему благу. 

В то же время Путин обращает вни-
мание на самую главную проблему 
страны, которую нам предстоит преодо-
леть, – это бедность части населения. 
«Социальный портрет нашего будущего 
будет неполным, если не сказать еще об 
одной важнейшей проблеме. 10–11% 
наших граждан все еще остаются по 
своим доходам ниже черты бедности». 
Для решения этой проблемы Владимир 
Путин считает нужным использовать и 
ресурсы государства, и усилия обще-
ства, его заинтересованной, активной 
части. «Придать целевой характер сис-
теме социальной помощи и поддержать 
движение благотворительности», – пи-
шет премьер. 

«В России в полном объеме должна 
быть сформирована система социальной 
мобильности, социальных лифтов, соот-
ветствующая современному обществу. 
Нам надо научиться компенсировать 
негативные социальные последствия 
рыночной экономики и органически по-
рождаемого ею неравенства. Общество 
будет успешным, только когда у наших 
граждан не будет сомнений в его спра-
ведливости», – уверен Путин. 

Подготовил Артем ТАрАСоВ

Наверное, дело в том, что при-
меры, достойные подражания, с 
детства были перед глазами: отец 
– советский офицер, мать  – врач. 
Они познакомились в сорок пятом, 
когда еще велись военные дейс-
твия с Японией. Он – простой ук-
раинский парень, она – серьезная 
бурятская девушка. Сначала жили 
в Чите, потом некоторое время – в 
Германии, а после судьба и коман-
дование забросили в Ленинград.

«Я родился 9 мая 1952 года, – с 
улыбкой рассказывает Виктор 
Ложечко, – такой вот подарок! 
И назвали меня в честь Дня Побе-
ды Виктором. Хотя после моего 
старшего брата родители мечтали 
о девочке, но приготовленному 
имени Галя пришлось ждать, пока 
у меня самого родится дочь. 
Воспоминания того времени о 
родителях... Они все время рабо-
тали. Отец бывал дома только по 
воскресеньям (тогда суббота еще 
не считалась выходным), уходил 
рано, когда мы еще спали, прихо-
дил поздно. Мама, кажется, ни на 
день не прекращала работать, в 
отличие от других жен офицеров. 
Причем средств на жизнь нам 
хватало, но она была опытным 
врачом-гинекологом и всю жизнь 
боялась потерять квалификацию. 
Когда мне исполнилось пять лет, 
папу направили служить в Ломо-
носов, и там для нас с братом даже 
приглашали няню – следить ведь 
за нами было некому! Взрослые 
все время на работе! Сейчас бы 
это назвали трудоголизмом, а в те 
времена жили так, и всё».

Мать, болевшая за свою про-
фессию, мягко склоняла поступать 
в медицинский, но сын выбрал 
Политех. В его классе из сорока 
человек туда поступило 25, даже 
девчонки, включая будущую жену 
Елену. «Мы познакомились в де-
вятом классе. Она сразу обратила 
мое внимание на себя тем, что 
она на меня, как теперь говорят, 
«наехала»! У нас в классе тогда не 
хватало стульев. За нашей партой 
стояло два, а у нее с подругой 
– всего один. И Лена решила, 
что стул забрал я, хотя это было 
не так! Потребовала вернуть...». 
Стул сын офицера, воспитанный в 
уважении к женщине, конечно, от-
дал. И целый урок сидел на одном 
оставшемся, вместе с товарищем 
(«Стокилограммовым!»). Этот 
стул до сих пор вспоминается на 
семейных посиделках, и, кажется, 
Виктору Петровичу до сих пор не 
верят! А ведь уже почти 39 лет они 
с Еленой вместе – поженились 
студентами, в 1973 году. После 
свадьбы переехали в новый дом 
в Невском районе, где родите-
лям жены дали квартиру. В этой 
квартире на ул. Евдокима Огнева 
супруги Ложечко проживают до 
сих пор. Виктор Петрович вспоми-
нает, что неделю они жили одни – в 
подъезде не заселили больше ни 
одной квартиры, а после приеха-
ли новые жильцы, оказавшиеся 
старыми знакомыми. С одним 
Лена училась в школе, другие 
жили раньше по-соседству с ним. 
Сложилось же так! Про соседей 
– это не случайно. Виктор Ложеч-

ко вообще внимателен к людям. 
Считает, что сейчас мы закрыты 
друг от друга, сосредоточились 
на жизни семьи, иногда допуская 
в нее друзей. А чтобы знать, кто в 
соседях, кто на курс младше, кто 
на другой специальности учится... 
Вот во времена его комсомоль-
ской молодости общественная 
жизнь бурлила – и объединяла! 
Раз в месяц, например, устра-
ивались собрания, на которых 
можно было увидеть весь цвет 
факультета, и пообщаться, и что-
то задумать интересное, устроить 
мозговой штурм.

Общественная работа Вик-
тору Петровичу всегда нрави-
лась, с учебой он справлялся 
хорошо, и способного студента 
оставили работать на кафедре. 
Причем не на родной (там не 
оказалось ставки), а на сосед-
ней. Тогда она носила название 
«Дорожные и строительные 
машины» (ныне «Транспортные 
и технологические системы»). 
Получилась еще одна привязан-
ность на всю жизнь – научная и 
педагогическая работа в вузе. 
Стать преподавателем может 
не каждый, для этого особенная 
педагогическая жилка нужна. 
Чтобы не уставать от студентов, 
быть к ним добрым и вместе с 
тем строго спрашивать. Про-
фессор и доктор технических 
наук, автор более 70 научных 
и учебно-методических работ, 
в том числе пяти изобретений, 
он признается, что, бывает, и 
выводят его ученики из себя, 
но на такой случай есть способ: 
нужно вспомнить свои студен-
ческие годы... «Вообще, очень 
полезно поставить себя на мес-
то собеседника. Мне это всегда 
помогало, особенно во время 
работы главой муниципального 
образования № 54».

С муниципалитетом история 
особая. Ко времени перестройки 
жизнь только начала налажи-
ваться: хорошая зарплата, дети, 
машина, на работу ходил с удо-
вольствием («Хотя сначала и 
было трудно добираться, метро 
росло вместе со мной...»). А по-
том все разом стало настолько 
плохо, что приходилось иногда 
жить на пенсию родителей. Отец 
к тому времени умер, не успел 
увидеть разруху. Даже страшно 
подумать, как бы он, офицер, это 
выдержал...

«Мы на пару с братом в начале 
90-х пытались заняться бизне-
сом, но я не коммерсант, не вы-
шло. Продолжал работать в уни-
верситете, кстати, докторской 
занялся... А в стране творилось 
такое, что стал задумываться, 
как бы хотя бы в своей округе 
навести порядок, – жить так не-
возможно же!».

Он говорит об этом сдержанно, 
хотя по темпераменту холерик 
и признается, что, когда стал-
кивается с несправедливостью, 
хамством, предательством и 
откровенной глупостью, в груди 
просто маленький вулканчик про-
сыпается. 

В публичном досье про это 
время несколько строчек: «Че-
тыре раза избирался депутатом 
муниципального совета МО № 
54 Невского района по 165-му 
избирательному округу и три 
раза – главой муниципального 
образования. В 2005 году из-
бран членом Президиума Совета 
муниципальных образований 
Санкт-Петербурга и заместителем 
председателя Совета». 

«Эти годы были интересные, 
команда сложилась такая, что 
работалось комфортно, несмот-
ря на то, что много нового, слож-
ного. Нарабатывались какие-то 
навыки. Например, я стал видеть, 
лукавит ли человек, насколько он 
искренен. А то бывают такие... 
профессиональные просильщи-
ки. Узнавал все лучше и лучше 
проблемы своей территории, 
вплоть до мелочей. Что-то ре-
шалось, в чем-то мы не могли 
помочь. Я говорил об этом тогда 
и повторяю сейчас: местному 
самоуправлению в Санкт-Петер-
бурге нужно больше реальных 
полномочий».

О домах и дворах в своем ок-
руге он может говорить много. 
Там аварийный лифт, там более 
сорока лет не было капитально-
го ремонта. Про трубы вообще 
страшно упоминать... А что поде-
лать, если 70% всех обращений 
жителей – это жалобы на ком-
мунальное хозяйство? Кстати, о 
дворах. Вот маленькая пробле-
ма – нет разделения на тротуары 
и внутридворовую проезжую 
часть (строили-то во времена, 
когда машин было значительно 
меньше), а это может привести к 
трагедии. Был уже случай, зада-
вило мальчика... Что-то делать 
надо, но, защищая права пешехо-
дов, нельзя ущемлять автомоби-
листов, да и газоны занимать под 
стоянки нехорошо, – чем люди 
будут дышать? В этих вопросах 
Виктор Петрович «с головой» уже 
который год. А в Законодатель-
ном собрании ему еще достался 
портфель председателя постоян-
ной комиссии по экологии и при-
родопользованию. К этой работе 
новоиспеченный парламентарий 
готов приступить, как всегда, 
ответственно. Расслабляться не 
время: два внука, Вадик и Владик, 
уже пошли в школу. Дедушка дол-
жен показывать пример!

Материал подготовила 
Анна чУрУкСАеВА

виктор ложечко:  
Уроки труда и общения

Выборы-2012
4 марта мы будем выбирать президента России. Это, безу-
словно, важнейшее событие наступившего года. Соперни-
чество кандидатов, конечно, будет носить совсем другой 
характер, чем на прошедших декабрьских выборах-2011 в 
Госдуму и Законодательное собрание нашего города, ведь 
мы выбираем лидера страны и ее политику.

Путин выступил 
за стабильное 
развитие страны 
и социальное равенство

законодательное собрание санкт-петербурга

Виктор Петрович – человек основательный. Во всех своих занятиях и 
делах старается стать профессионалом (и это ему удается!), но при этом 
трезво оценивает свои возможности – редкая черта в наше время и очень 
полезная для политика.
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Уважаемая редакция газеты!
Люди придумывают, какими 

должны быть их дома: как они 
будут выглядеть, как сделать их 
удобными и красивыми, а потом 
строят их. А какие здания, пост-
ройки приходилось видеть вам 
в нашем городе? Для чего они 
построены? Как они выглядят? По 
внешнему виду можно догадать-
ся, как дом устроен внутри. Дом 

можно увидеть в любом предме-
те. Вот такие домики придумали 
наши дети – маленькие архитек-
торы города Санкт-Петербурга.

Приглашаем вас в школу 
№ 639 с углубленным изучением 
иностранных языков Невского 
района, посетить единственную 
и совершенно фантастическую 
выставку наших учащихся «Го-
род мастеров».

Каждый ребенок любит приду-
мывать и фантазировать с самого 
детства. Каждый, даже самый ма-
ленький петербуржец, любит свой 
красивый город. Соединив жела-
ние фантазировать и уникальную 
архитектуру нашего города, у нас 
родилась идея проекта «Город 
мастеров», на участие в котором 
откликнулись более 80 учащихся 
нашей школы.

Хотелось бы, чтобы колос-
сальный труд учащихся нашей 
школы не пропал даром, и 
жители Невского района по-
знакомились с ним и восхити-
лись нашим проектом через 
репортаж вашей замечатель-
ной газеты.

Учитель иЗо
елена Васильевна ПоВАроВА

«В течение 2011 года на встречах ребята из 
Молодежного совета неоднократно повторя-
ли, что хорошо бы найти еще какой-то формат 
для работы и сделать так, чтобы представите-
ли исполнительной власти были ближе к мо-
лодежи. Мы прислушались...» – рассказывает 
Андрей Лябин, начальник отдела молодежной 
политики и взаимодействия с общественны-
ми организациями. Мы сидим в его кабинете, 
в администрации района. Андрей Борисович 
только что вернулся с консультации, которую 
проводил на одной из площадок. Увиденным 
остался доволен: помещение хорошее, 
мебель вся есть и техника тоже, Интернет 
будет в ближайшие день-два, расположение 
– неподалеку от метро. А будущие сотрудники 
молодежной приемной полны энтузиазма.

«Молодежная приемная работает пять 

дней в неделю. По понедельникам и пятни-
цам дежурит консультант, который отвечает 
на звонки, помогает выбрать специалиста, к 
которому нужно будет обратиться, и так да-
лее. А сами специалисты проводят консуль-
тации по вторникам, средам и четвергам, 
с трех и до семи вечера. Тематика разная 
– жилищные программы, трудоустройство, 
социальная поддержка, досуг… и не только. 
Здесь расскажут о том, какие общественные 
организации действуют у нас в районе, где 
нужны волонтеры. Или, например, молодой 
человек хочет поддерживать форму, но фит-
нес-центры дороги, а у нас в подростково-
молодежных клубах есть вполне прилично 
оснащенные тренажерные залы – и посе-
щение их бесплатно! Или молодая мама не 
знает, в какую бы студию записать ребенка, 
чтобы он научился рисовать и лепить, петь 
или танцевать. Все расскажут, покажут, от-
ветят на вопросы».

Молодежь – это жители района от 14 до 
30 лет. Но если посетителю будет больше, 
никто его паспорт спрашивать не будет. 
Понятно, что интересы, вопросы и запросы 
тоже отличаются. Тут нужен особый подход 
и квалификация. Консультантов подбирали 
серьезно, в большинстве своем, это ув-
леченные делом молодые люди, которые 

действительно хотят и могут помогать 
своим клиентам. Правда, коммерческое 
слово «клиент» тут не совсем подходит, оно 
из мира товарно-денежных отношений, а в 
молодежных приемных заняты только доб-
ровольцы, и если вы хотите стать одним из 
них – обращайтесь!

Открытие целых двух площадок – это боль-
шой шаг. Для кого-то молодежные приемные 
и их виртуальное представительство в Интер-
нете (сайт обещают открыть весной) станут 
трамплином в будущее – профессиональное, 
карьерное, творческое. Ведь можно прийти 
не только с вопросом, но и с идеями, пред-
ложениями, изобретениями! «Все они будут 
внимательно рассмотрены, – подчеркивает 
Андрей Борисович Лябин. – Мы не обещаем 
финансировать все проекты подряд, но вот 
помочь реализовать лучшие... Это не исклю-
чено!»

P. S. Свой вопрос можно задать по теле-
фонам: 588-31-70 и 362-14-65, а также по 
электронной почте: molodej2012@gmail.com. 
Ответ должны дать в течение десяти дней. 
Вам или все подробно разъяснят сразу же, 
или сориентируют, к какому специалисту и 
когда обратиться.

Анна чУрУкСАеВА

Трамплин в будущее
Молодежь Невского района 
получила две новые площад-
ки для встреч, общения и 
решения важных вопросов. 
Запоминайте полезные адре-
са: улица Подвойского, 16 и 
проспект Обуховской Оборо-
ны, 251.

молодежная 
приемная

контактная информация:
http://vkontakte.ru/public34213778
molodej2012@gmail.com

ГрАфик рАБоТы:
Понедельник, пятница с 12.00 до 
17.00  – дежурный консультант.
Вторник, среда, четверг с 15.00 до 
19.00 – консультации специалистов.
Суббота, воскресенье – выходной.

АдреСА:
Правый берег: ул. Подвойского, д. 
16, корп. 1, тел. 588-31-70.
Левый берег: пр. обуховской оборо-
ны, д. 251, 362-14-65.

для не менее активных жителей 
района более старшего возраста 
работают общественные приемные 
администрации Невского района по 
адресам: 

Народная ул., д. 47, корп. 4; ива-
новская ул., д. 24А.

Школа бокСа 
николая валУева 
объявляет дополнительный 

набор ребят в группу 
начальной подготовки

письмо в редакцию

Город мастеров

Чем старше становится ребе-
нок, тем труднее бывает в нем 
пробудить чувство сострадания. 
И уже сейчас совершенно оче-
видно, что необходимо создавать 
условия для того, чтобы чувство 
милосердия в наших детях окон-
чательно не угасло. Вот почему 
так важно вовлекать детей в раз-

нообразные благотворительные 
дела.

В Невском районе акция «По-
дари ровеснику книгу» будет 
проходить на базе двух детских 
учреждений: школы-интерната 
№ 31 для глухих и слабослы-
шащих детей и ГУЗ Центра 
социальной и медицинской 

реабилитации детей и подрос-
тков, оставшихся без попечения 
родителей им. Цимбалина. 
Сюда поступят собранные во 
время акции книги, которые 
будут торжественно вручены 
детям на празднике «Сказка к 
нам приходит», в дни Недели дет-
ской книги. В гости к ребятам 

придет Сказка, чтобы подарить 
им немножко вашего тепла и 
заботы!

Просим всех принять участие 
в акции милосердия!

Справки – по телефону 
560-12-63.

Ждем вас по адресу: улица 
крупской, д. 37.

Подари ровеснику книгу
Детская библиотека № 8 принимает участие в общегородской акции «Подари ровеснику книгу». Читатели 
детских библиотек передают книги в дар детям-ровесникам, находящимся в лечебных учреждениях, реаби-
литационных центрах, детских домах, интернатах, коррекционных образовательных учреждениях.

Ребята, в результате занятий вы при-
обретете:

– умение правильно выстроить опти-
мальную жизненную стратегию;

– умение побеждать в борьбе за ини-
циативу;

– воспитаете в себе волевые качес-
тва, самодисциплину и целеустрем-
ленность;

– разовьете способность быстро 
принимать правильные решения в экс-
тремальных ситуациях.

Занятия проводятся в зале подрос-
тково-молодежного клуба «Лидер» по 
адресу: ул. Коллонтай, д. 32, корп. 3.

Подробная информация по телефо-
нам:

583-18-48, подростково-молодежный 
клуб «Лидер»;

8-962-689-84-37, Кирилл Олегович.

Санкт-Петербургское государс-
твенное бюджетное учреждение 
«Подростковый центр «Невский»

пр. Большевиков, д. 57, корп. 2,
тел./факс 446-18-38, 447-90-62,
e-mail: pc_nevskiy@mail.ru
pc-nevskiy.ru 
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Жители Невского района уже 
знают эту компанию.

Во-первых, ее центры работают 
в поликлиниках № 100, 109 и в 
районном кожно-венерологичес-
ком диспансере.

Во-вторых, большую популяр-
ность приняла еженедельная ак-
ция «Альбатроса»: каждую среду 
врачи проводят бесплатные кон-
сультации по новообразованиям 
(так что, если у вас есть подозри-
тельная родинка, не пожалейте 
полчаса, чтобы избавиться от 
угрозы раковой опухоли).

В-третьих, услугами центра 
пользуются даже иностранные 
туристы. И главное, жителям Нев-
ского района положена скидка 
20% на все услуги.

Недавно у «Альбатроса» появи-
лась новая площадка по адресу: 
проспект Большевиков, дом № 47, 
корпус 1. В новом центре больше 
места – целых два этажа, совре-

менное оборудование, повышен-
ная комфортность– посетители 
говорят, что не сразу и понимают: 
медицинский это центр или уют-
ный загородный дом.

Центр задумывался как много-
профильный. Здесь принимают 
врачи разных специальностей – от 
терапевта до гинеколога. А если 
на уровне города будут приняты 
соответствующие решения, то 
сюда можно будет обращаться по 
полису ОМС.

«Мы нацелены на профилактику, 
предупреждение заболеваний, – 
говорит генеральный директор 
Наталья Юрьевна Дмитриева. – 
У центра несколько направлений: 
дерматология, включая лазерное 
удаление новообразований, и 
косметологический уход, начиная 
от масок и массажей и заканчивая 
сложными аппаратными проце-
дурами. Предлагаем услуги гине-
кологов и неврологов, мануаль-

ного терапевта, специалиста по 
иглотерапии и гирудотерапии. И 
главное, мы здесь занимаемся – и 
серьезно! – лечением угревой бо-
лезни. В нашей сети работают почти 
50 врачей – отличных специалис-
тов, с опытом, знаниями, с жела-
нием искать новые пути и улучшать 
качество жизни пациентов. Пусть 
угревая болезнь – это не что-то 
серьезное, угрожающее жизни, но 
какие психологические травмы она 
наносит! Особенно это тяжело для 
девушек. Вы знаете, что примерно 
80% населения в возрасте от 12 до 
24 имеют такие проблемы? А неко-
торые и в более старшем возрас-
те... Порой к нам приходят молодые 
женщины, перепробовавшие уже 
все, они истратили на лосьоны, 
крема и разнообразные космети-
ческие процедуры сумасшедшие 
деньги, но не получили никакого 
результата. Обратившиеся просто 
на грани нервного срыва... А между 

тем дело может быть вовсе не в 
коже. Угри – только признак того, 
что в организме что-то неладно. 
Мы отправляем каждого пациента 
сдавать анализ крови на гормоны 
и к гинекологу, эндокринологу, 
на УЗИ, которое часто выявляет 
проблемы, например, поликистоз 
яичников – заболевание, приво-
дящее к бесплодию! Понимаете, 
как это может быть серьезно? Но 
все поддается лечению. Не мо-
ментально, конечно. Обновление 
эпидермиса происходит раз в 28 

дней, а проблемы не на поверх-
ности. Самый запущенный случай 
требует девятимесячного курса. 
Легкие случаи – месяца-двух. Не 
так много, если хочется нравить-
ся себе  и не иметь внутренних 
проблем».

P. S. Получается, что если за-
няться собой сейчас, то уже весной 
и летом можно выглядеть блестя-
ще, что особенно важно, если впе-
реди выпускной вечер, свадьба, да 
и просто летний отдых!

Светлана ХАМАТоВА

«Родился я 9 мая, в доме по 
улице Цимбалина, в роддоме на 
той же улице, в 1932 году, когда 
этот майский день еще не был 
великим праздником.

Мой отец, Казимир Иванович, 
работал шофером. Сын поляка-
католика и русской крестьянки, 
он был удивительным челове-
ком (меня, кстати, тоже крес-
тили в католическом костеле 
на улице Бабушкина). Очень 
любил пошутить, коренастый и 
крепкий, отлично дрался. Зна-
комый китаец научил его джиу-
джитсу, и это не раз спасало 
отцу жизнь. Это же помогло в 
42-м без оружия, ночами, про-
браться в блокадный зимний 
Ленинград, где мы пухли уже 
от голода.

Мать,  Мария 
А л е к с е е в н а , 
была красавица, 
с большими цы-
ганскими глаза-
ми, тоже крепкая, 
сильная. Женщи-
на в теле. Только 
это и помогло, 
когда начался голод, – молодые 
да худые погибали первыми.

Когда началась война – никогда 
не забуду. Еще и потому, что в тот 
день мы пережили ужас. Мы с 
братом Генрихом и матерью были 
на даче. Когда узнали, что случи-
лось, упросили хозяина посадить 
нас на телегу (ехала мама с веща-
ли, мы с Генрихом бежали следом) 
и подвезти на электричку. На мос-
ту через не широкую, но глубокую 

речку колесо попало меж гнилых 
досок, от толчка маму швырнуло 
через борт в воду, сам возница 
повис на вожжах, едва не утянув 
за собой и лошадь, вещи попада-
ли вниз. Мама не показывалась, 
из-под воды шли только пузыри, 
возница нырял, но не нашел ее 
– вода была мутная. Нам каза-

лось, что это длится уже очень-
очень долго... и вдруг с берега 
донесся крик. Оказывается, мама 
– а ведь она не умела плавать! – не 
запаниковала и пошла по дну, под 
водой, на свет! Представляете, в 
каком мы все были виде, когда 
приехали в город! Мама накинула 
что-то вязанное, старое, что дал 
ей возница, на голову повязала 
как платок мою рубашку – иначе 
бы и в вагон не пустили. Отец 

встречал, все были напряжены, 
но он шутил даже в моменты горя. 
Увидел нас, покрутил головой: 
«А где мама?» – «Да вот же она!» 
– «Да это Баба-Яга какая-то!» 
Вот истинное лицо открылось!.. 
Мама сначала обиделась, но 
она же его знала, так что скоро 
засмеялась...

Проводили отца на 
фронт. В августе уже 
начались перебои с 
продуктами, ввели 
карточки. В сентябре 
я пошел в школу, наш 
третий класс все со-
кращался, к зиме всех 
учащихся соединили 
в один. Мы жили в 
доме около школы, 
окно в окно, так что я 
ходил до последне-
го. Нам давали когда 
по конфетке, когда 
по небольшой пече-
нюшке, я все относил 
маме... Да и отец на-

казывал мне учиться. Ночами мы 
с братом и с еще одной девочкой 
по очереди дежурили на крыше. 
Следили за тем, чтобы дом не 
сгубили зажигательные бомбы. 
Знаете, никто не боялся. Мы все 
мечтали удрать на фронт, и даже 
девочки. Вражеские самолеты 
летали низко-низко, однажды 
я даже видел лицо немца, он 
крутил головой в очках, высмат-
ривал зенитки и наших солдат. А 

они квартировались неподалеку. 
Видимо, что-то заметил – всю 
улицу, которая нынче носит имя 
Ольги Берггольц, разбомбили, от 
улицы Седова до Невы. Тогда в 
больницу попала Инна, красави-
ца-девчонка, которую любил мой 
брат. Он ходил к ней все время, 
санитарки его уже знали, давали 
знак, когда можно пробраться, 
навестить... Я не помню, что с 
ней стало, – умерла она там или 
позже, от голода... Знаю только, 
что мой брат прожил до 70 лет и 
так и не женился.

В феврале 42-го я пришел в 
школу, и там не было никого, 
кроме завуча, она наскребла 
мне каких-то крошек и сказала, 
что школа закрывается. Дальше 
все – фрагментами. Помню, как 
ходили на разведку в магазин 
рядом, туда иногда завозили пло-
хую муку, отруби и крупы. Помню, 
как вечером, в темноте уже, по 
улице ехала телега, в которую 
была запряжена костлявая ло-
шадь. За ней шли люди, надеясь, 
что подвезли продукты. Улицы 
уже давно не чистились, лошадь 
оступилась и упала, кажется, 
сломала ногу. Люди набросились 
на животное с ножами – все ведь 
жили рядом. В момент от нее 
ничего не осталось. Утром, как 
рассвело, вырезали даже лед, в 
который вмерзла ее кровь. Теле-
гу разграбили... 

(Продолжение на стр. 6)

ЧТОБЫ ОТРАЖЕНИЕ РАДОВАЛО
Говорят, что с чистым лицом нужно родиться. Но все реже кому-то улыбается 
такая удача. Так, ученые выяснили, что проблемная кожа может передаваться по 
наследству. Опять же накладывают свои отпечатки стрессы. Никакой мистики! 
Когда мы нервничаем, в организм поступают гормоны, а гормональный дисба-
ланс – частая причина возникновения угрей.
Но не все так страшно, если соединить достижения медицины и лазерной косме-
тологии, как это делают в медцентре «Альбатрос» (телефоны: 958-39-15, 958-38-91).

Генеральный директор Наталья дмитриева (справа) 
на поток пациентов не жалуется: клиентов много, и главное, 
всем им можно реально помочь.

люди и судьбы

Владимир Шилинский-Лерри – блокадник, авиационный меха-
ник, акробат, циркач. А еще – принц. Интересно? Тогда слушайте 
удивительную историю его жизни...

История принца

√
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(Начало на стр. 5)
Отцу командование пошло на-

встречу, разрешили пробраться 
в город и вывезти нас. Он совер-
шил этот подвиг. Мы уже были на 
пороге смерти, я бредил... А он 
явился в часть, получил паек – рас-
сольник, принес нам... После мы 
устроились работать в гараж, 
промывали части машин и полу-
чали еду. Стало легче. Он пытался 
вывезти нас дважды. В первый раз 
лед на Ладоге был тонок, первая 
машина (мы ехали в хвосте) ушла 
под воду. В темноте из-под воды 
светили ее фары...

Во второй раз повезло. Мы по-
пали в тыл, под Москвой военные и 
гражданские строили газопровод. 
Мы с братом работали топогра-
фами. Первая настоящая работа, 
а мне было 14 лет! Зато в колонне 
строителей, в 1945-м, мы про-
шлись на параде по Красной пло-
щади. Я видел Сталина – он доб-
родушно улыбался, рядом стояли 
Микоян, Ворошилов, Буденный... 
Видел и Ленина в Мавзолее.

Отцу Сталин нравился как лич-
ность (он же выиграл войну, он 
тогда всем нравился, и все мы 
плакали, когда в 53-м вождь умер), 
а вот Ленина и коммунистов он 
не любил. Сам «двадцатипяти-
тысячник», он поднимал колхозы 
под Ленинградом. Кулаков ссы-
лали и расстреливали, а детей 
их оставляли. Крестьяне охотно 
брали их – грамотных, умеющих 
управляться с техникой – в свои 
семьи. Отец им помогал. Потом 
из города приехал какой-то рети-
вый коммунист, узнал про все эти 
дела и стрелял в отца, попал ему в 
руку. Ну, папа его «вырубил», затем 
сам поехал в город и доказал, что 
дети за отцов не отвечают и от них 
только польза будет колхозам... 
Его поняли и поддержали, но он 
уже не вернулся. Хотя там, в селе, 
его все уважали и любили. Он был 
очень разумный и справедливый 
человек...

Он научил меня драться, и это 
очень помогло в армии. Туда я 
попал после завода. Сначала по-
работал учеником слесаря в мас-
терской у маминого брата, после 
еще на турбинном заводе, механи-
ком. Так что когда попал в армию, 

был уже ценным кадром. Два года, 
пока нас учили авиационной ме-
ханике, преподаватели частенько 
оставляли наш курс на меня, я все 
показывал и объяснял вместо них. 
Даже экзамены потом сдавать не 
пришлось. И после, хотя я так и не 
вступил в партию, а отец имел су-
димость, меня отправили служить 
за границу, в Румынию... Там было 
много приключений за короткие 

два года... Я организовал с дву-
мя товарищами акробатическую 
тройку – акробатика и работа в 
цирке была моей мечтой с самого 
детства. Выступали сначала в час-
ти, а после и в посольстве! Там же 
был случай с самолетом Хрущева. 
Его аварийно посадили у нас на 
аэродроме – скрипело крыло. Из 
Москвы вызывали комиссию, ко-
торая ничего не нашла... А у меня 

к тому времени была репутация 
хорошего механика, позвали и 
меня посмотреть. Я забрался на 
крыло и увидел след тонкий, как 
волосок, на металле. И говорю: 
«Там, наверное, внутри, стрингера 
лопаются». Вскрыли – и правда! 
Полетели бы дальше, прощай 
крыло, разбился бы генсек. Тогда 
мне в награду дали отпуск домой, 
на целых две недели!

Еще довелось участвовать в 
городе Констанция в съезде воен-
ных рационализаторов – я же все 
время что-то изобретал... После 
службы определили на работу в 
Ленинграде, в нашем аэропорту, 
где я встречал первый ТУ-104...

Но хотелось выступать в цирке! 
Вернулся в группу акробатов, в 
которую входил до армии, и вот в 
1957-м году повезло. Проходила 
Спартакиада народов СССР, и в 
команде от Института физичес-
кой культуры имени Лесгафта не 
хватало людей. Нас попросили 
поддержать. Выступали мы на от-
крытии, проходило оно в Москве, 
в Лужниках. Нас несли на площад-
ке, и я держал трех человек на 
плечах – 210 килограммов! Меня 
заметили и пригласили в Союз-
госцирк, в пару к Ивану Геллеру, 
известному акробату. Проверяли 
мою подготовку братья Запашные. 
Сказали, отлично подхожу. Меня 
приняли и начались гастроли по 
всему Союзу, были и за грани-
цей...»

Владимир Казимирович делает 
паузу и улыбается: дальше разго-
вор пойдет о его жене. Прекрасная 
Валентина Лерри – потомственная 
циркачка. Ее дед владел до рево-
люции тремя цирками, отец – из-
вестный клоун, Генри Чаплин (с на-
стоящим Чаплином он был знаком, 
и тот разрешил ему использовать 
такой псевдоним), сама – вели-
колепная наездница, которая на 
лошади, на полном скаку, делала 
сальто-мортале, и вместе с ней, 
стоя, пролетала сквозь огненный 
обруч... Встретились они в 1959-м, 
на гастролях в Твери. Конечно, он 
влюбился. Ходил на все выступ-
ления, не отводил восхищенных 
глаз. Новичок в цирке и цирковая 
принцесса, которую дед с шести 
лет готовил к непростому ремеслу 

и фантастической славе, – ее же 
трюки никто не мог повторить! 
А она... тоже влюбилась. На фоне 
других артистов-гуляк, охочих до 
пьяных посиделок, Владимир, 
который не пил, не курил и ужасно 
смущался в ее присутствии (а еще 
умел готовить!) был просто как 
принц. Но против их союза оказа-
лась мать Валентины, против был 
и Геллер. В цирке все ревнивы, 
ведь действует закон: поженились 
– делайте парный номер, чтобы 
ездить вместе. Ни принцессу, ни 
сильного и умелого напарника 
никто отпускать не хотел. И они, 
едва объяснившись, расстались. 
На долгие девять лет. Друг другу 
не писали. Владимир узнал, что она 
вышла замуж. Это был скорее де-

ловой брак, для номера, но все же. 
Да и самого его напарник женил на 
одной из своих родственниц. Люб-
ви не было, и поэтому во вторую 
свою встречу – опять случайно, 
на гастролях – они с Валентиной 
вцепились друг в друга и уже не 
расставались. Были получены все 
разводные бумаги, и с 1968-го 
года они были вместе. Владимир 
Казимирович работал на сцене 
вплоть до 60 лет, Валентина вышла 
на пенсию в пятьдесят. Хотя в ее 
профессии, как и в балете, после 
20 лет уже уходят. У нее много 
травм, блистательных воспоми-
наний и самый внимательный муж, 
который даже пишет о принцессе-
циркачке Лерри книгу. Все-таки он 
и правда оказался принцем.

Анна чУрУкСАеВА

История принца

За 12 месяцев 2011 года 
на дорогах Невского райо-
на произошло 672 дорожно-
транспортных происшествия, 
в которых пострадали люди. 
Этот показатель ниже прошло-
годнего на 34 дТП.

Продолжают страдать и гиб-
нуть дети. В 2011 году произошло 
45 ДТП с участием детей. Погиб 
7-летний мальчик, ранено 47 детей. 
Основная вина лежит на водителях, 
от их небрежности пострадало 
34 ребенка, в том числе 18 детей 
были сбиты в зоне пешеходных 
переходов.

В период зимних каникул (с 26 
декабря по 10 января) на террито-
рии района проводилось профи-
лактическое мероприятие «Внима-
ние – дети!».

В его ходе было выявлено 5 води-
телей, нарушивших правила пере-
возки пассажиров с применением 
ремней безопасности и 6 водителей 
– за перевозку детей вне детских 
удерживающих устройств. Состав-
лено 47 карточек на детей – нару-
шителей дорожных правил.

За период проведения мероприятия 
в дорожно-транспортном происшест-
вии пострадал 11-летний подросток. 
Вина лежит на водителе, нарушившем 

правила проезда нерегулируемого 
пешеходного перехода.

В очередной раз, напомина-
ем водителям о необходимости 
включения ближнего света фар, 
строгого соблюдения ПДД при 
проезде пешеходных переходов 
и мест, приближенных к детским 
учреждениям.

И еще, совет взрослым. Хорошо 
бы для детей приобретать катафо-
ты – такие маленькие светоотража-
тели носят даже взрослые у наших 
соседей, в Финляндии и Эстонии.

Старший инспектор 
по пропаганде оГиБдд 

по Невскому району е.Н. ШВАБА

безопасность на дорогах

Водитель, отнесись 
к пешеходу как к себе самому!

27 ноября 2011 около 22.30 у д. 3 по Шлиссельбургскому 
пр. неустановленный водитель, управляя неустановленным 
а/м, совершил наезд на пешехода-женщину, после чего с 
места ДТП скрылся;

28 декабря 2011 около 08.44 у д. 19 по ул. Шелгунова а/м 
«Хонда», г/н А319АК 178, под управлением водителя С., со-
вершил наезд на пешехода-женщуну;

30 декабря 2011 около 19.00 у д. 29 по Искровскому пр. неуста-
новленный водитель, управляя неустановленным а/м, совершил 
наезд пешехода-мужчину, после чего с места ДТП скрылся;

05 января 2012 около 00.49 у д. 2 по Шлиссельбургскому пр. 
неустановленный водитель, управляя неустановленным а/м, 
совершил наезд на пешехода-женщину, после чего с места ДТП 
скрылся;

05 января 2012 около 21.15 у д. 14 по Ивановской ул. не-
установленный водитель, управляя неустановленным а/м, 
совершил наезд на пешехода-мужчину, после чего с места 
ДТП скрылся.

очевидцев происшествий просим обращаться по 
будням с 09.00 до 18.00 в группу розыска оГиБдд УМВ 
по Невскому району по телефонам: 365-26-77, 8-901-
305-51-64  или по адресу: пр. обуховской обороны, 78, 
кабинет № 4.

ВНИМАНИЕ –
РОЗЫСК!
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Это комедия, с юмором, тонким, как лезвие бритвы. она рас-
сказывает о различиях между двумя парами родителей. После 
того, как двое мальчишек подрались на игровой площадке, 
родители «жертвы» приглашают родителей «обидчика» к себе 
домой, чтобы уладить конфликт. Вежливая дискуссия о вос-
питании детей перерастает в настоящую словесную баталию, 
в которой все четверо взрослых показывают свое истинное 
лицо. 

Комедию французского драматурга Ясмины Резы «Бог резни» мож-
но увидеть на театральных подмостках во всем мире. Пьеса получила 
престижную театральную премию Лоренса Оливье, с успехом шла 
на Бродвее, на сценах Парижа, Лондона, Цюриха. 

В Театре-фестивале «Балтийский дом» пьесу поставил известный 
режиссер Анджей Бубень. В спектакле заняты звезды театра: за-
служенные артисты России Регина Лялейките и Валерий Соловьев, 
артисты Алла Еминцева и Леонид Алимов.

Премьера состоится 28, 29 января и 1, 2, 19, 28 февраля.
екатерина МАТреНиНА

ЗАо «Санкт-Петербургский ТеЛеПорТ» 
(торговая марка – «ТТк–Северо-Запад»), 
региональное предприятие компании 
ТТк – одного из крупнейших операторов 
связи  россии, отметил 20-летие со дня 
своего основания.

В честь юбилея предприятия гене-
ральный директор Владимир Гуров и 
лучшие сотрудники компании получили 
благодарственные письма от Комитета 
по информатизации и связи правитель-
ства Санкт-Петербурга, а также именные 
часы и почетные грамоты за большой 
личный вклад в развитие и плодотворное 

сотрудничество с Октябрьской железной 
дорогой (ОЖД) от Виктора Степова, 
начальника ОЖД. К юбилею «ТТК–Севе-
ро-Запад» также получил поздравление 
вице-губернатора города Валерия Тихо-
нова и диплом от Санкт-Петербургской 
торгово-промышленной палаты.

«С 1991 года мы построили 4,5 тыс. км 
волоконно-оптических линий связи на 
полигоне Октябрьской железной дороги, 
протяженность городской сети связи в 
Санкт-Петербурге составляет более 500 
км, обеспечивая услуги телефонии и до-
ступа в Интернет в Колпино, Металлост-

рое, в квартале «Балтийская жемчужина» и 
в Новой Ижоре. У Телепорта около 7 тысяч 
клиентов – физических и юридических 
лиц. Кроме того, специалистами компа-
нии построена сеть станций спутниковой 
связи «ТрансТелеСат», – подчеркнул гене-
ральный директор «ТТК–Северо-Запад» 
Владимир Гуров. – Уверен, что накоплен-
ный опыт и профессионализм сотруд-
ников будет способствовать успешной 
реализации новой стратегии развития 
компании ТТК до 2015 года».

Людмила СоЛНцеВА, 
фото автора

театральная премьера

В соответствии с Законом СПб от 
02.11.2011 № 658-120 «о бюджете 
Санкт-Петербурга на 2012 год и на 
плановый период 2013 и 2014 годов» 
величина прожиточного минимума 
пенсионера в Петербурге на 2012 
год установлена в размере 5157 руб. 
70  коп.

Размер федеральной социальной до-
платы к пенсии пересматривается при 
изменении общего материального обес-
печения пенсионера или при изменении 
величины прожиточного минимума пен-
сионера в каждом субъекте Российской 
Федерации. Получателям доплаты стоит 
быть внимательными и помнить, что 
при поступлении на работу необходимо 
проинформировать об этом Пенсионный 
фонд РФ по телефону: 303-68-14, так как 
доплаты могут получать только нерабо-
тающие пенсионеры.

Обращаем ваше внимание, что вели-
чина федеральной социальной доплаты 
до прожиточного минимума к пенсии 
неработающим пенсионерам не индек-
сируется, она находится в зависимости 
от изменения суммарного дохода пен-
сионера.

Управление Пенсионного фонда рф 
в Невском районе СПб

доплаты к пенсиям

Материальная 
поддержка 
пенсионеров

поздравляем партнера!

«Бог резни»

Самая надежная связь

Встреча проходила в одном из ресто-
ранов на Васильевском острове. Меню 
и напитки соответствовали составу 
участников: гостям заведения предла-
гались пиво и богатый выбор закусок к 
нему. В частности, участникам встре-
чи с премьером подали раков, балык 
из осетра, маринованную корюшку в 

горчичном соусе, бастурму, копченые 
сыры, свиные ребрышки барбекю, а 
также соленые рогалики, сушки и чип-
сы. На горячее предлагают традици-
онные пельмени на квашеной капусте 
и бульоне.

До этого глава правительства вместе с 
руководителями ФИФА и УЕФА Йозефом 

Блаттером и Мишелем Платини встре-
чались  с болельщиками и обсуждали во-
просы подготовки к проведению в России 
чемпионата мира по футболу 2018 года. 
Болельщики встретили премьера тра-
диционным для матчей сборной страны 
кличем «Россия!», что вызвало улыбку 
премьера.

дата

Футбольная тема с закуской
В день 100-летия российского футбольного союза премьер-министр РФ Владимир Путин провел нефор-
мальную встречу с представителями организаций футбольных болельщиков, в ходе которой обсуждались 
вопросы развития футбола в стране и проведения спортивных соревнований.

В. Гуров Дирекция по строительству

Эту идею на встрече с режиссером поддержал вице-
губернатор Санкт-Петербурга Василий Кичеджи. Он вы-
разил надежду, что такая картина может стать визитной 
карточкой города, будет способствовать продвижению 
его имиджа за рубежом. На инициативу документалиста 
горячо откликнулась и президент Фонда Андрея Петрова 
Наталья Петрова.

Город будет запечатлен в технологии 3D во все вре-
мена года, с воздуха и с воды, в статике и в движении, с 
использованием вертолетов, дельтапланов, воздушных 
шаров, катеров и плотов. Музыкальную драматургию 
картины составят отрывки из симфонических произве-
дений Андрея Петрова и его киномузыки. Предполага-
ется, что саундтрек к фильму запишет академический 
симфонический оркестр Санкт-Петербургской филар-
монии имени Дмитрия Шостаковича под управлением 
народного артиста СССР Юрия Темирканова – друга 
Андрея Петрова, который в 1975 году был музыкальным 
руководителем постановки в Кировском (ныне Мариин-
ском) театре его оперы «Петр Первый».

олег СердоБоЛьСкий

Град Петров
визитная карточка города

Произведения почетного гражданина Санкт-
Петербурга, народного артиста СССР Андрея 
Петрова составят музыкальную канву фильма 
«Град Петров», проект которого предложил 
известный мастер документального кино, 
обладатель наград многих международных 
фестивалей Виктор Косаковский.

Уважаемые пенсионеры, социально-
реабилитационное отделение Санкт-
Петербургского государственного 
бюджетного учреждения «комплекс-
ный центр социального обслуживания 
населения Невского района» пригла-
шает вас пройти курс оздоровитель-
ного отдыха.

К вашим услугам предлагается бес-
платно:

• курс массажа;
• занятия лечебной физкультурой, 

включающие оздоровительно-дыхатель-
ную гимнастику и упражнения с исполь-
зованием гимнастических мячей, беговой 
дорожки, велотренажера и степа;

• индивидуальные консультации пси-
холога; групповые тренинги, направлен-
ные на укрепление памяти и внимания, 
развитие стрессоустойчивости и своих 
возможностей; занятия арт-терапией и 
сеансы релаксации;

• занятия у трудотерапевта: вы можете 
освоить разнообразные способы рукоде-
лия и воплотить свои творческие идеи.

Продолжительность курса реабилита-
ции – один месяц.

Социально-реабилитационное отделе-
ние расположено по адресу: пр.  Обухов-
ской Обороны, д. 13, телефон 412-83-43.

 За направлением следует обра-
щаться в ГБУ КЦСОН Невского района по 
адресу: ул. Седова, д. 122. 

Приемные дни: понедельник, среда – с 
09.00 до 17.00, перерыв: с 13.00 до 14.00.

Телефон для справок: 576-10-48.

ГдоУ детский сад № 120 по адресу: ул. 
коллонтай, д. 47, корп. 3 приглашает на 
постоянную работу воспитателя и музы-
кального руководителя.

Все вопросы – по телефонам: 583-22-64, 
8-952-214-65-07. Лариса Михайловна.

Отдых для 
пенсионера
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«Полезный комПьютер»
курсы для пенсионеров 

и домохозяек
Научим применять компьютер 
в повседневной жизни! Уме-
ренная цена. Мини-группы. 
Ст. м. «Елизаровская». 
Запись – по тел. 912-23-34 

50 м, 25 м, детский

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

бассейны
Обуховский Спортивный Комплекс

тел.: 363-98-72; 362-04-74

ПорАдУйТе СеБя и БЛиЗкиХ 
ТоВАрАМи иЗ фиНЛяНдии

Транспортная компания «Балт-кар» предлагает 
жителям Невского района ежедневные поезд-
ки на шопинг в города финляндии – иматру и 
Лаппеенранту. 

– Сбор и высадка пассажиров – на остановках около метро «Елизаровская», «Ло-
моносовская», «Пролетарская», «Рыбацкое», «Ул. Дыбенко», «Пр. Большевиков»;  
на автобусах (15–20 мест, без развозки по адресам) – 1100 руб./1 чел.

– Заберем от дома и доставим домой на микроавтобусах (8 мест) – 
1500 руб./1 чел.

Предварительная запись – по телефону 649-00-35.
Ул. коллонтай, д. 41, офис 2;  тел. диспетчера: 942-50-03, www.balt-car.ru

интернет-партнер редакции – 
«ТТк – Северо-Запад» 

www.ttk-nw.ru

Славянка
Сегодня www.nslav.spb.ru
газета невСкого района издаетСя С 1994 года

ПОдарите 
любимым
радОСть 
ПОчувСтвОвать Себя здОрОвее!

В преддверии праздников 
18–22 февраля и 3–7 марта

абонемент в бассейн на 1 месяц 
= 1000 руб. вместо 1 900 руб.

Ультразвуковые отпугиватели – 
это приборы, издающие ультра-
звук, негативно воздействующий 
на нервную систему грызунов. 
Приборы работают на частоте, 
которую не воспринимает чело-
веческое ухо, но мышам и крысам 
это причиняет ужасный диском-
форт. Данная частота не оказывает 
влияния на здоровье людей и 
домашних любимцев. Разумеется, 
ультразвук не убивает, а прогоняет. 
И в этом есть свое преимущество: 
если вы отравите крысу ядом, она 
может умереть где-нибудь в вен-
тиляции и издавать 
страшный трупный 
запах. Ну а те, кому 
жалко этих зверю-
шек, могут не волно-
ваться за их жизни.

Прибор очень 
п р о с т  в  и с -
п о л ь з о -
в а н и и : 
п р о с т о 
включите 

его в розетку и через некоторое 
время незванные гости переста-
нут вас беспокоить!

В магазине «Торнадо» имеется 
огромный выбор ультразвуковых 
отпугивателей, которые подхо-
дят для любых помещений – от 
подвалов до огромных зернохра-
нилищ, а также для авто! Наши 
специалисты помогут подобрать 
отпугиватель именно для ВАШЕГО 
помещения! 

Приобрести отпугиватели 
можно по адресу: пр. 

обуховской оборо-
ны, д. 120, корп. Б, 
То р г о в ы й  ц е н т р 
«ON», отдел А 15. 

Стоимость приборов 
– от 890 руб. Также можно 
заказать этот товар в на-

шем интернет-магазине 
www.tornado-spb.ru или 

по тел.642-48-59, 
и мы доставим 
их вам домой!

новые технологии

Умные и вредные
Если в доме появились мыши или крысы, их соседство вряд 
ли кого-то обрадует. Раньше грызунов травили ядом, стави-
ли ловушки, поливали помещения химикатами, но все эти 
средства имели свои недостатки. В XXI веке появились куда 
более эффективные ультразвуковые отпугиватели!

Отдается в хорошие руки маленькая собачка-найденыш, в 
холке – 30 см, стерилизованная.

Отдается в хорошие руки щенок, найденный на пр. Пятилеток, 
13 в новогодние праздники.

Тел. 8-981-738-95-03.

найденыШи 
ищУт хозяев

Квиллинг – это искусство бума-
гокручения, возникло в Европе в 
конце XIV – начале XV века. Монахи-
ни создавали изящные медальоны, 
закручивая на кончике птичьего 
пера бумагу с позолоченными кра-
ями. При близком рассмотрении 
эти миниатюрные бумажные ше-
девры создавали полную иллюзию 
того, что они изготовлены из тонких 
золотых полосок.

Макраме является техникой 
узелкового плетения. Это не такое 
простое дело, как может показать-
ся на первый взгляд. Для понима-
ния того, что это занятие можно 
изучать очень долго, достаточно 
сказать, что развитию узелкового 
плетения очень поспособствовали 
моряки. Десятки разнообразных 
узлов и методов плетения пришли 
в макраме именно из флота.

Сегодня русские народные тря-
пичные куклы переживают свое 
второе рождение. Все больше 
и больше современных людей 
начинают интересоваться на-
родными обрядами, культурой и 
традициями Древней Руси. И до-
машние предметы, которые были 
в обиходе в те времена, сделан-
ные руками, с душой, становятся 

популярными и востребованными. 
Как правило, тряпичные куклы 
изготавливались как оберег или 
талисман.

Декупаж свечи – это отличный 
способ сделать декоративную 
свечу своими руками, не прилагая 
к этому слишком больших усилий. 
Вся работа достаточно проста, 
а используемые материалы лег-
ко найдутся. Наш мастер-класс 
продемонстрирует вам во всех 
подробностях, как мы декориро-
вали свечу при помощи техники 
декупажа. Занятие приятное и 
результат красивый.

Запись – по телефону:
560-12-63. 

Ждем вас по адресу: 
ул. крупской, дом 37.

готовимСя к праздникам
В детской библиотеке № 8 уже стало доброй традицией про-
водить мастер-классы к праздникам. Дети приходят с роди-
телями, бабушками и дедушками. Все увлеченно принимают 
участие в изготовлении подарков и сюрпризов.
В феврале, к Дню защитника Отечества, будут проведены 
мастер-классы «Макраме» и «Квиллинг», а в марте, к Между-
народному женскому дню – «Народные куклы» и «Декупаж 
по свечам».

подарки своими руками

• парикмахерская 
(скидка пенсионерам – 
50%)
• заточка щипчиков, 
маникюрных ножниц, 
хоз. ножей
• услуги электрика
• услуги сантехника
• «муж на час» 
(мелкий ремонт)
Телефон 956-66-45

мини-дом быта «Уют»
качественные и недорогие услуги

Адрес мини-дома быта «УЮТ»: ул. Бабушкина, дом 111 
(вход – через магазин «Сантехника»)

• прокат муз. аппаратуры на праздники (уси-
лители, колонки, микшеры, микрофоны, ди-
джейское оборудование, генераторы)
• монтаж видеонаблюдения
• фотосъемка
• художник-декоратор( роспись и аэрография – 
от миниатюр до помещений и автомобилей)
• праздничная декорация помещений
• ремонт компьютеров и установка програм-
много обеспечения

Телефон 984-28-32

Очередной бесплатный концерт 
«Слышен звон бубенцов» в Кар-
тинном зале Витебского вокзала 
(Загородный пр., д. 52) состо-
ится 5 февраля. Начало в 12.00. 
Исполнители: Дмитрий Данилов 
(вокал), лауреат международных 
конкурсов Наталия Задорожная 
(скрипка), лауреат международ-
ных конкурсов Дмитрий Сатушев 
(виолончель), Станислав Ворон-
цовский (фортепиано). Слуша-
телям предлагается окунуться 
в русскую зиму XIX века, когда 
борзые тройки, бойко направля-
емые удалыми ямщиками, мерно 
побрякивая бубенцами и звеня 
валдайскими колокольчиками, 
лихо разъезжали по Руси.

музыкальный вокзал

музыка, 
доступная всем


